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siamo ormai giunti alla fine di questo 2023, un anno anche questo a suo modo 
complesso e intenso che ha regalato soddisfazioni per l’intero territorio ma 
che ci ha messi di fronte anche a nuove sfide. Penso in primis agli eventi me-
teorologici dello scorso inizio novembre che hanno colpito il nostro Comune, 
sia con allagamenti, pensiamo a Lavaiano, Perignano e Quattro Strade, sia 
con frane come quelle che hanno interessato Boschi di Lari, via del Pino o la 
Variante di Lari. 
Rispetto ad altri comuni, anche vicini a noi, possiamo dire che il maltempo ci 
ha colpiti, ma con effetti meno forti di quelli con cui ha vessato altri territori 
e che la macchina della protezione civile comunale ha ben risposto fin da 
subito all’emergenza. Per questo voglio rivolgere, anche da questo periodico, 
un ringraziamento sincero alle nostre associazioni di protezione civile, la 
Croce Rossa Italiana – Comitato di Casciana Terme, la Misericordia di Lari e 
la 08Lari Onlus, oltreché ai nostri Vigili del Fuoco Volontari, che hanno affian-
cato il Comune per la migliore gestione delle criticità. Straordinario è stato il 
contributo che i volontari hanno dato fin dai primi momenti dell’emergenza, 
non tornando a casa per molte ore e accorrendo più numerosi per aiutare il 
sistema di protezione civile comunale. Ciò sicuramente ha permesso di gestire 
con tempestività ed efficienza le varie problematiche di volta in volta sorte 
nel nostro territorio. É un orgoglio per l’Amministrazione e per tutta la nostra 
Comunità poter contare su una forza straordinaria come questa, fatta di ab-
negazione, spirito solidaristico e di mutuo soccorso. Ci tengo quindi sincera-
mente a ringraziare tutti i volontari per essersi da subito messi a disposizione 
dei cittadini e del territorio, così come un ringraziamento va a quei dipendenti 
comunali che con lo stesso spirito di partecipazione e lo stesso coinvolgimento 
si sono messi a disposizione ben oltre l’orario di servizio. Ma se gli effetti 
sono stati meno gravi che altrove il merito non è solo della fortuna è anche e 
soprattutto degli investimenti di messa in sicurezza idraulica del territorio fatti 
negli ultimi 20 anni: le casse di espansione realizzate sullo Zannone, quelle 
sul fiume Cascina e la messa in sicurezza della Fossa Nuova hanno consentito 
di evitare danni enormi a Perignano, Lavaiano e La Capannina. Certo ancora 
molto resta da fare ma, anche grazie a questi investimenti, su questo territorio 
non siamo all’anno 0, un contributo ulteriore arriverà inoltre dal nuovo Piano 
Operativo Comunale, che prevedendo una consistente riduzione del consumo 

di suolo rispetto ai precedenti strumenti urbanistici - vincoli rafforzati rispetto 
all’inedificabilità di aree a maggior rischio - contribuirà a migliorare la sicu-
rezza del territorio.
Il contributo umano insieme alla tempestività degli interventi comunali rea-
lizzati, che ammontano a oltre €190.000, per il ripristino delle condizioni di 
sicurezza sul territorio, ha permesso il ritorno ad una situazione di normalità 
nel più breve tempo possibile. A ciò si aggiunga l’importante intervento della 
Provincia di Pisa che da subito è intervenuta per il ripristino delle condizioni 
di sicurezza della Variante di Lari (sp46) riattivandone la circolazione in circa 
20 giorni e restituendo al territorio, a Lari così come alle frazioni limitrofe, 
un’arteria fondamentale che consente il collegamento viario e la garanzia del 
servizio di trasporto pubblico locale.

L’anno che si sta concludendo ci ha visti impegnati anche nella programma-
zione dello sviluppo del territorio, avviando investimenti e ricercando risorse 
per migliorarlo. Siamo riusciti a portare a Casciana Terme Lari contributi a 
fondo perduto del PNRR, ma anche dello Stato e della Regione per più di 
6.500.000€. Risorse destinate all’istruzione, all’informatizzazione, alla messa 
in sicurezza del territorio e alla sua riqualificazione. Solo per citare uno degli 
interventi realizzati con queste risorse si pensi alla riapertura, questa estate, 
della Piscina Comunale un lavoro enorme che ha restituito a tutta la citta-
dinanza un impianto sportivo completamente rinnovato e che sul quale si è 
trovata una virtuosa sinergia gestionale con l’Athena sporting club. Il 2023  é 
stato inoltre l’anno di entrata a regime del nuovo sistema della TARI puntuale, 
con risultati – che avendo la capacità di guardare oltre le polemiche - si sono 
dimostrati estremamente positivi in termini di impatto sia ambientale che eco-
nomico. È inoltre stata avviata la nuova gestione del servizio di illuminazione 
pubblica che porta con sé importanti miglioramenti sia in termini di efficienta-
mento energetico che di funzionamento degli impianti. 

Il 2023 ci ha visto anche al fianco delle famiglie tramite lo stanziamento di 
importanti aiuti per sostenere le persone e i nuclei in stato di bisogno. Solo 
per evidenziare uno dei tanti interventi voglio citare il caso dei contributi 
affitti: il Governo a metà anno ha annunciato che non avrebbe messo, per 

Care Cittadine Cari Cittadini,

Il Sindaco e l'Amministrazione Comunale
augurano Buone Feste a tutta la Cittadinanza
e invitano a partecipare alla cerimonia di 
Scambio degli Auguri che si terrà
venerdì 22 dicembre alle ore 21.30
presso il Salone delle Terme di Casciana
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UN ANNO DI PORTA A PORTA PUNTUALE *di Emanuele Baroni

Da ormai un anno è attivo sul territorio comunale il servizio di raccolta dei rifiuti 
con il sistema della tariffazione puntuale.
L’obiettivo che l’Amministrazione si proponeva di perseguire introducendo questo 
sistema era ottimizzare due aspetti della raccolta dei rifiuti: quello economico e 
quello ambientale.
E sebbene le due tematiche viaggino per larghi tratti su due binari paralleli, è stato 
giustamente dedicato molto spazio all’aspetto economico.
Sul numero precedente di Comunicare, ad esempio, abbiamo potuto trovare 
un intero inserto dedicato alla composizione e al calcolo della tariffa, e al suo 
funzionamento legato al ritiro dei sacchi di indifferenziato e multimateriale 
leggero. È stato inoltre evidenziato quanto il ritiro e lo smaltimento della parte 
indifferenziata di materiale assorba grosso modo un quarto delle risorse necessarie 
per lo svolgimento del servizio da parte della società operativa locale.
Ma dal punto di vista di sostenibilità e impatto ambientale cosa è successo dopo 
un anno?
Innanzi tutto consentitemi di fare i complimenti e ringraziare i cittadini di Casciana 
Terme Lari.
Il comportamento diffuso della cittadinanza, pur con fisiologiche ma per fortuna 
sporadiche eccezioni negative, è stato virtuoso e di generale collaborazione.
Questo ha contribuito sia a migliorare quelle pratiche che possono fare la 
differenza in positivo per una maggiore sostenibilità del sistema di smaltimento 
dei rifiuti – che obbligatoriamente al giorno d’oggi necessita della partecipazione 
attiva al processo da parte del cittadino – sia a confortarci sulla bontà del percorso 
intrapreso.
Traduciamo dunque in dati oggettivi queste parole:
la percentuale di differenziazione rispetto allo scorso anno è salita di circa 9 punti, 
passando dal 69% dello scorso Ottobre, al 78% di quest’anno. Quindi solo il 22% 
del nostro rifiuto – abbandoni inclusi – finisce in discarica mentre tutto il resto è 
destinato al riciclo.
Cala, dunque, il conferimento del rifiuto indifferenziato e si fa più attenzione al 
corretto conferimento dei materiali. I dati (reperibili sul sito ufficiale di Geofor) ci 
segnalano, per esempio, un -28% di conferimento di indifferenziato e un +23% 
di sfalci e potature conferiti nei centri di raccolta di Perignano e Casciana Terme, 
su cui abbiamo anche un forte incremento (+29%) relativo al conferimento di 
quei rifiuti che era più “comodo”, ma assolutamente meno corretto, conferire nel 
“sacco nero”, come per esempio i piccoli elettrodomestici o tutto il mondo relativo 
al tessile vetusto.
Inoltre i 398kg circa di rifiuto pro capite, scesi di circa 10kg rispetto al dato del 
2022, sono molto al di sotto della media nazionale e regionale, entrambe poco al 
di sopra dei 500 kg pro capite.
Un’ultima importante nota, su cui credo sia doveroso porre grande attenzione, è 
che nel macrodato del rifiuto indifferenziato rientrano anche gli abbandoni, per 
questo difficilmente “misurabili” come dato a se stante. Tuttavia Geofor in questo ci 
dà un riscontro piuttosto confortante sul fatto che il nostro territorio comunale è uno 
dei meno interessati da questa problematica rispetto all’intero bacino di propria 
competenza. E ciò non può che spingerci a proseguire su questo sentiero, senza 
mai abbassare la guardia sulla piaga degli abbandoni fintanto che vi saranno 
episodi di questo tipo, come abbiamo fatto fino ad oggi.
Perché chi abbandona non protesta contro il sistema, ma commette un illecito, 
oltre che inficiare i buoni comportamenti della maggioranza e deturpare i nostri 
luoghi del cuore.
La Polizia Municipale continuerà il monitoraggio capillare sul territorio, idem 
proseguiranno i recuperi che vengono fatti dal nostro personale dipendente. A 
loro i ringraziamenti non solo dell’Amministrazione ma, credo, anche di tutti i 
cittadini per bene.
Inoltre una citazione e un grande ringraziamento va anche ai tanti cittadini e alle 
Associazioni che ci aiutano a prevenire e a combattere questa cattiva pratica. 

Cito fra tutte Progetto Terrae che oltre agli eventi di raccolta su diverse frazioni 
del territorio comunale, Sant’Ermo, Lavaiano, Casciana Terme, collabora e 
sensibilizza anche a mezzo social sui buoni comportamenti da mettere in campo 
per un concreto rispetto dell’ambiente.
Anche per quanto riguarda gli aspetti economici, posso dire che possiamo ritenerci 
soddisfatti da questo primo anno di attività. Infatti la maggior parte delle famiglie 
è riuscita ad adottare comportamenti virtuosi contenendo il consumo di sacchi di 
multimateriale e indifferenziato, quelli sui quali è calcolata la tariffa puntuale, e 
di conseguenza limitare la produzione pro-capite di rifiuto, come abbiamo visto 
precedentemente. Abbiamo voluto analizzare il dato e abbiamo constatato che

Numero di 
componenti
per famiglia

% di famiglie che 
hanno ritirato 
ulteriori sacchi 

di multimateriale 
rispetto al kit 

iniziale

Numero di 
componenti
per famigli

% di famiglie che 
hanno ritirato 

ulteriori sacchi di 
indifferenziato 
rispetto al kit 

iniziale
1 6,23% 1 10,31%
2 10,48% 2 15,80%
3 12,03% 3 15,66%
4 17,44% 4 20,69%
5 30,00% 5 33,81%
6 28,57% 6 30,95%
7 50,00% 7 75,00%
8 100,00% 8 100,00%

Come si evince dalle due tabelle, la percentuale delle famiglie tornate a prendere 
ulteriori sacchi rispetto a quelli forniti con il kit iniziale aumenta in misura 
percentuale con l’incremento del numero dei componenti del nucleo familiare e in 
valore maggiore per il rifiuto indifferenziato, questo ci dice che effettivamente la 
maggior parte delle famiglie ha capito il funzionamento del nuovo sistema e ha 
adottato comportamenti virtuosi per la sua corretta gestione.
Ciò si è riflettuto anche sull’entità della bollettazione. Le famiglie infatti hanno 
ricevuto con il primo invio le rate di acconto di giugno e luglio, che rappresentano 
ciascuna il 20% della tariffa dello scorso anno. In questi giorni, seppur con ritardo 
a causa di problemi nella postalizzazione, sono state inviate le rate di ottobre e 
novembre (scadenza per il pagamento posticipata al 20 dicembre), con ogni rata 
che rappresenta sempre il 20% del totale dovuto annuo, ma calcolata prendendo 
in considerazione i sacchi ritirati fino al 31 agosto con le tariffe 2023.

Dall’analisi condotta, è emerso un dato estremamente importante e cioè che per 
il 75% delle famiglie la TARI si è ridotta già in media di 68,5 euro rispetto allo 
scorso anno. Solo per un 23% la tariffa aumenta in media di circa 106 euro e ciò 
è sicuramente da imputare ad una non corretta gestione dei sacchi e al relativo 
smaltimento dei rifiuti.

I dati ambientali e quelli economici ci confermano quanto la scelta di introdurre il 
sistema di raccolta puntuale sia in grado di portare benefici concreti in termini sia 
di minore impatto sul nostro eco-sistema sia di maggiore sostenibilità economica 
per le famiglie.

L’auspicio è quello di poter commentare a breve dati ancora più positivi grazie ai 
comportamenti virtuosi di tutta la comunità.

la prima volta dall’istituzione di questa misura, risorse a favore dell’integra-
zione dei canoni di affitto delle persone che si trovano in difficoltà economica, 
il nostro Comune, insieme agli altri che fanno parte dell’Unione Valdera, nel 
tentativo di arginare le conseguenze, che dal punto di vista sociale sarebbero 
state catastrofiche, ha incrementato le proprie risorse messe su questa misura 
di oltre il 20%, certo non sufficienti a coprire l’enorme taglio del Governo, 
ma un segnale chiaro per indicare da che parte sta questa Amministrazione.
Merita anche segnalare l’importante lavoro svolto nel 2023 sui servizi scolastici 
e in particolare sul trasporto scolastico che ci ha visti impegnati in una lunga e 
articolata analisi del servizio, dei relativi costi e dei possibili sviluppi futuri - di 
cui tratterà maggiormente l’Assessora Chiara Ciccarè nel suo articolo - e che in 
sostanza ci ha portato ad investire sull’acquisto di nuovi mezzi e in nuovo perso-
nale. Rimanendo nel campo dei servizi per i nostri ragazzi e le nostre ragazze per 
l’estate 2023 è stato organizzato un viaggio studio in lingua inglese a Malta, un 
progetto pilota che ha riscosso molto interesse e che per questo è stato riproposto 

per la prossima stagione, stavolta in Inghilterra, con l’obiettivo di supportare gli 
studenti nell’apprendimento della lingua inglese, fondamentale per il loro futuro, e 
aiutare le famiglie, tramite l’assegnazione di voucher, ad abbattere i costi di parte-
cipazione in base ad una graduatoria che tenga in considerazione ISEE e merito.
Non sono solo queste le attività che la macchina amministrativa ha portato avanti 
in questo 2023, ma senza dubbio sono interventi che hanno o avranno un im-
patto importante sulla nostra Comunità. A conclusione non mi resta quindi che 
augurarvi Buone Feste, nella speranza che il prossimo anno sia un 2024 nel 
solco del rispetto, della fratellanza e della solidarietà tra le persone e tra i po-
poli, all’insegna della prosperità e pace. Valori questi di cui quotidianamente ci 
rendiamo conto, da quello che leggiamo o vediamo in Tv, di quanto ci sia estre-
mo bisogno. Giunti a questo punto, se avete avuto la pazienza di continuare a 
leggere fino a qui, un sincero augurio di Buon Natale e un sereno 2024 a voi 
e alle vostre Famiglie.

- 68,50 €
per il 75%
di famiglie
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GRUPPI CONSILIARI I TESTI RIPORTATI IN QUESTA RUBRICA SONO PUBBLICATI INTEGRALMENTE COSÌ COME PERVENUTI

LE APPARENZE INGANNANO?
Marianna Bosco - Capogruppo della lista PER UNA SVOLTA "IN COMUNE"

Mancano meno di tre settimane a Natale. Dal Comune chiedono di mandare l’ar-
ticolo entro oggi 6 dicembre. Il giornalino di solito viene distribuito a ridosso di 
Natale. Speriamo che anche gli altri siano puntuali come noi e che entro oggi tutti 

ma proprio tutti (responsabili, assessori, ecc.) abbiano mandato i loro pezzi. Per i gruppi consiliari 
lo spazio a disposizione è di 4000 battute spazi inclusi e bisogna essere precisi, non una parola 
in più. Peccato che la stessa precisione non sia stata riposta sul sito del Comune, dove il giornali-
no non è più pubblicato dal luglio del 2021, tre mesi prima della spaccatura e della mozione di 
sfiducia della Svolta a loro. Ma sono sicuramente tutte coincidenze. Un’altra è che dal 2014, in 
due mandati tre Assessori si sono dimessi per motivi personali!! Un bel primato per un comune 
di 12.166 abitanti e menomale che non siamo una città metropolitana. Ma torniamo a noi e alle 
questioni serie. Vogliamo affrontare un tema delicato e scottante per il nostro territorio: le Terme 
di Casciana. C’è chi si appella al diritto, chi alla contabilità (anche se i conti non tornano, infatti 
l’ultimo bilancio delle Teme ha avuto un iter diciamo “strano”), chi al fatto che bisogna parlarne 
poco altrimenti si danneggia. Non bisogna fare rumore o scrivere nulla che possa irritare gli ani-
mi. Quindi? Alla fine del mese di novembre si è tenuta l'Assemblea di Terme di Casciana spa in 
liquidazione, presenti il Sindaco di Casciana Terme Lari e l'Assessore Regionale ai rapporti con gli 
Enti Locali Ciuoffo. Tra i punti all’odg il percorso che prevede la liquidazione definitiva della parte 
regionale nella proprietà delle Terme e l'acquisizione piena della proprietà in ambito comunale. La 
Regione Toscana uscirà dalla gestione del patrimonio delle Terme di Casciana per lasciare il posto 
a un privato. L’ipotesi più plausibile è che, se anche il Comune avrà la maggioranza questa sarà di 
poco superiore all’altro socio (51% il Comune di Casciana Terme Lari e 49% un privato sconosciu-
to)? La prima mossa è la vendita di Villa Borri, struttura adiacente alle Terme che doveva servire a 
sviluppare il settore benessere come una spa autonoma, ma che venne fermata a causa dell'estra-
zione eccessiva di acqua termale: aveva provocato danni enormi alle case nei dintorni, impedendo 

di fatto lo sviluppo di sale termali wellness e di servizi di gamma superiore. Un fallimento che costò 
il posto a decine di massaggiatori ed estetiste che vi lavoravano. Secondo step del piano Terreni e 
regionale è l'acquisizione del Palazzo storico delle Terme, che attualmente ospita il Gran Caffè, da 
parte del Comune, riducendo la quota regionale. Secondo noi l'obiettivo è privatizzare senza farlo 
vedere, mantenere pubbliche le Terme in apparenza, ma in realtà regalarle ai privati. Si tratta della 
solita privatizzazione, in cui il socio di maggioranza è il Comune, con una percentuale leggermen-
te superiore al 50%, ma poi chi comanda sono i privati che fanno quello che vogliono. L'apparen-
za inganna perché sembra una operazione di rilancio di un servizio pubblico sanitario sociale e 
di qualità, è invece una operazione per liquidare la più grande azienda pubblica del Comune di 
Casciana Terme Lari, offrendola a uno o più privati. Dalla cattedra si professa che solo un privato 
sarà in grado di investire per rendere le Terme un centro di eccellenza (lo era) sulla riabilitazione, 
con l'ospedalino che è andato sempre più a scomparire. Le strutture delle Terme sono sicure? La 
voce dei dipendenti con le loro competenze e esperienze è stata e sarà presa in considerazione? 
Siamo molto preoccupati dallo svolgersi degli eventi. Anche a fronte di mutui a lungo termine di 
due milioni di euro, questa struttura ha bisogno di cospicui investimenti di immagine, attrezzature, 
personale qualificato. Pensiamo che i 900 mila euro il Comune dovrebbe metterli per rilanciare 
le Terme e non per comprare l’edificio. Per un vero rilancio di un servizio pubblico e di posti di 
lavoro pubblici, la Regione Toscana da parte sua dovrebbe investire nella struttura socio-sanitaria 
di riabilitazione, togliendo di mezzo tutte le convenzioni onerose che vedono migrare tanti pazienti 
in strutture private. La Regione Toscana dovrebbe permettere ai medici di utilizzare le Terme come 
forma di terapia, rilanciandone il ruolo di benessere e prevenzione delle malattie respiratorie e 
artrito-muscolari, come era prima. E invece si vuole spingere  sulle terapie farmacologiche (costose, 
pericolose e senza fine) e sulla privatizzazione della sanità, con le convenzioni con Misericordia, 
Pubblica assistenza, etc., che aumentano i costi e riducono la professionalità costruita in questi anni 
dal servizio pubblico.
Buon Natale

QUANDO VERRÀ NATALE …
Giovanni Baldini - Capogruppo della Lista PROGETTO COMUNE 

Fine anno si sa è tempo di bilanci, si fa il punto delle cose fatte e ci si pone gli 
obiettivi per l’anno nuovo che verrà. Se si guarda all’anno che sta per chiudersi 

non si può non pensare alle guerre in corso nel mondo e che non accennano a terminare. La 
situazione in Ucraina e a Gaza è tragica e le richieste di pace che arrivano da più parti restano 
per adesso inascoltate. A pochi mesi dalle elezioni europee, che si terranno il giugno prossimo, 
l’Europa non riesce a fare sintesi per affrontare questa tragedia umanitaria alla quale si unisce 
l’emergenza energetica.

Un anno questo segnato dai danni provocati dal maltempo: prima l’alluvione in Emilia Romagna 
del maggio scorso e poi quello dello scorso novembre, che ha colpito la Toscana ed ha provocato 
danni anche al nostro territorio, i cui effetti sono stati mitigati da alcune opere di prevenzione 
realizzate negli anni precedenti.
Il nostro paese è oggi sconvolto dalla morte della giovane Giulia Cecchettin, uccisa dal suo ex 
fidanzato. Sono oltre cento le donne uccise quest’anno in Italia, per mano di uomini violenti. A 
pochi giorni dalla Giornata Internazionale contro la violenza sulle donne, il Partito Democratico 
Toscano ha indetto una campagna per chiedere che in tutte le scuole sia introdotta l’educazione 
all’affettività, all’emotività e alla sessualità. Si cerca di migliorare la gestione dell’emotività e delle 
relazioni sociali, sviluppando le competenze emozionali e relazionali necessarie per gestire effica-
cemente le relazioni interpersonali.
 Una proposta concreta per provare a combattere, anche con azioni di prevenzione, uno dei mali 
del nostro paese. Un paese dove le donne vengono uccise, dove sono sempre le donne a lasciare 
il posto di lavoro per stare a casa ad accudire alla famiglia, dove le donne a parità di lavoro 

guadagnano meno dei loro colleghi uomini, la cultura e l’educazione possono davvero essere uno 
strumento utile per scardinare questa sistema che vede le donne come uniche vittime.

Per il nostro territorio il 2023 ha visto concludersi alcuni dei progetti più importanti, sui quali l’am-
ministrazione è stata impegnata sin dall’ inizio della legislatura.
La Ciliegia di Lari ha ottenuto il riconoscimento del marchio IGP, un marchio capace di far cono-
scere questo frutto e il nostro territorio in tutta Italia. Da giugno è utilizzabile il primo tratto della 
pista ciclabile che collega l’area delle scuole di Perignano con il Viale Matteotti, per garantire una 
mobilità sicura e sostenibile per muoversi nella frazione. Tra le procedure che si sono concluse va 
sicuramente menzionata l’aggiudicazione della gara sull’illuminazione pubblica, con un unico 
gestore su tutto il territorio comunale ed importanti investimenti nelle infrastrutture soprattutto su 
quelle più compromesse. 
Si è da poco concluso il primo anno di sperimentazione della tariffa puntale della tassa rifiuti, una 
novità che sta dando risultati incoraggianti in termini ambientali, con la diminuzione della quantità 
di rifiuto prodotto, ed economici, con l’ampliamento della platea dei contribuenti.
Attualmente sono in corso l’efficientamento energetico del Teatro Verdi e le asfaltature di alcune 
strade del territorio comunale. Infine partiranno a breve altri importanti interventi: il Polo 0-6 di 
Casciana Terme, la riqualificazione dei borghi di Pietraia e di Collemontanino, la sistemazione di 
Via Magenta a Casciana Alta e di Piazza XX Settembre a Lari, gli ampliamenti dell’illuminazione 
pubblica nelle frazioni di Aiale, Gramugnana e lungo Via Sicilia a Perignano. Questo non vuole 
essere un elenco completo di cose fatte o da fare. Si tratta d’interventi necessari ed attesi che mi-
glioreranno i servizi e la qualità dei nostri borghi.
E con questo non mi resta che fare a tutti voi i migliori auguri di Buon Natale anche in nome del 
Gruppo Consiliare che rappresento, e sperare che l’anno che verrà porti con se un po’ di luce sulle 
molte ombre di questo 2023.

Tommaso Costa - Capogruppo della Lista ANTI ASTENSIONE
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PER TUTTI I DETTAGLI

TEATRO VERDITEATRO VERDI
DI CASCIANA TERMEDI CASCIANA TERME
Mercoledì 20 dicembre ore 21:00
MUSIC for FILM or FILM for MUSIC?
di Accademia Musicale Pontedera concerto di 
Natale interattivo con l'Orchestra Stefano Tam-
burini dell'Accademia Musicale Pontedera

Venerdì 22 dicembre ore 21:00
ARMONIE MUSICALI
di Armonie in Villa
con Paolo Biancalana (direttore d'orchestra), 
Carlo Morini (baritono), Silvia Pacini (soprano), 
orchestra Domenico Scarlatti concerto sinfonico 
dell’Orchestra Domenico Scarlatti, formata da 
bravissimi professori d’orchestra

31 Dicembre ore 22:00
HOMOPALLOSUS
Guascone Teatro
Lo special antinoia di Cabaret Mistico di e con 
Andrea Kaemmerle e con Andra Barsali (chi-
tarra) e Lorenzo Niccolini (chitarra).
Spettacolo birbante e raffinato con perle di 
bellezza e tanta voglia di guarire dal rumoroso 
grigiume di questi anni.
Inutile negare, la terapia vi serve, sapete bene 
quanto la PALLOSITÀ rappresenti un rischio 
alto. Tre artisti sulla scena, amici e complici, 
saranno i vostri curatori.

Info e prenotazione: www.guasconeteatro.it

VIE DEI PRESEPI
CASCIANA TERME - COLLEMONTANINO

SANT'ERMO PARLASCIO - CEPPATO 
CASCIANA ALTA E CEVOLI

Dall’8 dicembre al 6 Gennaio
Per le vie del centro troverete ad attendervi 
presepi di ogni tipo su balconi, nei giardini, 

negli angoli delle strade,
nelle vetrine dei negozi. 

MOSTRA PERMANENTE
INTERNAZIONALE DEI PRESEPI

USIGLIANO 
per info e visite 0587/685047 o 

335/5920686

NOTTE DI SAN SILVESTRO
CASCIANA TERME
Terme e Piazza Garibaldi
31 dicembre
Terme di Casciana: 
dalle 20.30 cena a buffet e ingresso in piscina 
oppure dalle 21.30 ingresso in piscina.
Brindisi di Mezzanotte ed animazione
Per info e prenotazioni: 0587/64461 
www.termedicasciana.com

 Piazza Garibaldi:
dalle 22.00 esibizioni,
performance e dj set con Radio Bruno 
Per info: Tel. 0587/646258
www.visitcascianatermelari.it

ARRIVA LA BEFANA
6 gennaio

CASCIANA TERME
dalle ore 15.00 Piazza Garibaldi
Arriva la Befana e una ricca merenda per i più piccoli

PERIGNANO
dalle ore 14.00 Piazza Vittorio Veneto
Tante attività per i bambini con la consegna delle Calze della 
Befana a tutti i bambini presenti

NUOVI PULMINI IN ARRIVO! *di Chiara Ciccarè

A partire dal mese di febbraio entreranno a far parte della grande squadra 
gialla dei pulmini del nostro Comune due nuovi mezzi, uno da 50 e l’altro da 55 
posti, che si aggiungono agli altri tre di proprietà dell’Ente.
Abbiamo destinato importanti risorse per l’acquisto di questi nuovi mezzi, circa 
303.000 euro, al fine di garantire un servizio sempre più efficiente e sicuro.
I due nuovi autobus saranno dotati naturalmente di tutti i sistemi di sicurezza che 
oggi sono necessari per il trasporto degli studenti, ed uno anche di pedana per 
disabili. Uno dei due è alimentato a metano, scelta green che ci consente nel 
nostro piccolo di partecipare alla riduzione delle particelle nocive nell’ambiente 
in cui viviamo.
L’acquisto dei nuovi pulmini rappresenta un obiettivo centrato per l’Amministra-
zione ovvero quello di far giocare al Comune un maggior ruolo nel servizio di 
trasporto: infatti, dopo aver valutato più opzioni diverse – gestione tutta interna, 
gestione in appalto e gestione tramite una società partecipata - è emerso che, 
per quanto riguarda il nostro Comune, la gestione mista del servizio, con un forte 
ruolo del pubblico integrato da una parte gestita in appalto, rappresenta un giu-
sto equilibrio, che pur privilegiando l’aspetto qualitativo (mezzi nuovi, personale 
stabile e formato, maggiore flessibilità nella gestione) garantisce la sostenibilità 
economica del servizio. Questo rapporto ci consente di offrire alle famiglie un 
servizio capillare con mezzi più moderni e comodi. Ulteriori percorsi, quindi, da 
quest’anno saranno direttamente svolti con il nostro personale, come anche tutte 
le uscite scolastiche dei nostri studenti e i centri estivi. Da inizio anno, accanto al 

rinnovamento della flotta, sarà dunque potenziato anche il corpo autisti, punto di 
riferimento in strada per tutte le famiglie, che per di più, durante il periodo delle 
vacanze estive, collaborerà con i nostri operai nella gestione del verde pubblico 
e delle manutenzioni così da ottimizzare l’uso delle risorse umane ed economi-
che dell’ente.

Da anni poi l’Amministrazione garantisce un 
servizio di sorveglianza sugli scuolabus che 
quest’anno ci ha visti impegnati per un totale 
di 53.000 euro e che è reso possibile grazie 
alla preziosa collaborazione dell’Associazio-
ne Nazionale Carabinieri e alla Cooperativa 
Coeso. Ultima novità: da novembre è stata 
inserita una nuova figura all’interno della sor-
veglianza che, con una turnazione irregolare, 
sarà presente su tutti i percorsi, al fine di ga-
rantire armonia e tranquillità sugli scuolabus, 
attenzionando le  eventuali criticità.

Il servizio di trasporto scolastico negli ultimi anni è stato plasmato attorno alle 
esigenze del territorio, è stata rinnovata in modo decisivo la flotta e ridotti i tempi 
di percorrenza proprio perché come Amministrazione crediamo che il servizio 
sia un importante supporto alle famiglie, un servizio essenziale che facilita la 
frequenza scolastica e contribuisce, di fatto, a garantire il diritto all’istruzione.

IGP PER LA CILIEGIA DI LARI

Il 2023 è stato un anno importante e che ricorderemo con orgoglio: la Ciliegia di 
Lari ha ottenuto il riconoscimento definitivo di prodotto IGP da parte dell’Unione 
Europea, dopo il placet della Regione Toscana e del Ministero delle Politiche 
agricole e forestali, chiudendo così anche l’ultimo step. Un risultato straordina-
rio che premia il lavoro attento del Comitato per la Tutela e la Valorizzazione 
della Ciliegia di Lari che insieme all’Amministrazione in questa sfida ha creduto 
fin dall’inizio. É stato un percorso lungo e complesso che l’Amministrazione ha 
sostenuto a partire dal precedente mandato amministrativo, stanziando 14.000 
euro per supportare negli anni il Comitato nella complessa fase istruttoria. Sono 
stati anni di collaborazione intensa e di costante lavoro nei quali i produttori 
hanno affrontato oltre alle sfide quotidiane legate alla coltivazione, anche le dif-
ficoltose analisi necessarie per procedere nell’iter di riconoscimento. Finalmente 
il nome «Ciliegia di Lari» (IGP) è stato inserito, a fine agosto, nel registro delle 
denominazioni di origine protette e delle indicazioni geografiche protette.
Un riconoscimento importante per la storia di Lari e del suo territorio che vede 

*di Chiara Ciccarè

così legittimata a livello europeo la qualità indiscussa della sua ciliegia.
L’ottenimento del marchio IGP lega il nome di Lari alla qualità, unicità e tradi-
zione, tutte caratteristiche intrinseche nella nostra Ciliegia e va ad unirsi a tutti i 
prodotti di eccellenza del nostro Comune che esportano oltre confine il nome di 
Lari contribuendo ad attrarre e far innamorare un numero sempre in crescita di 
turisti. Il marchio Igp Ciliegia di Lari non potrà che avere un’importante ricaduta 
sia in termini economici che di immagine anche a livello europeo, e questo non 
può che essere motivo di orgoglio e di estrema fiducia nel futuro.

In virtù di ciò, inizierà adesso un nuovo percorso, 
sempre orientato al futuro e allo sviluppo: come 
Amministrazione affiancheremo il Comitato per la 
Tutela e Valorizzazione della Ciliegia di Lari per la 
costituzione di un Consorzio che valorizzi il pro-
dotto e insieme predisporremo e attueremo un pro-
gramma di sviluppo pluriennale di investimenti.

TEATRO COMUNALE DI LARITEATRO COMUNALE DI LARI

13 Gennaio ore 21.30
14 Gennaio ore 17.00
LE SCARLATTINE
Sartoria Caronte presenta uno spettacolo che 
vede protagoniste splendide Signore larigiane.

Info e prenotazione: www.teatrodilari.it


